



McGill
University

Foundations & Philosophy of Science Unit

1983.07.12

Querido José María:

Gracias por su carta del 28 de junio y por su reprint sobre la historia.

Vd se queja de sufrir de falta de inspiración. A mí me sucedió lo mismo: en 3 semanas de estancia en Cuba no se me ocurrió ni una sola idea filosófica. Pero estoy seguro de que en ambos casos se trata de un estado transitorio. A veces la falta de inspiración es señal de que se avecina una reorganización del cerebro. Mejor esto (al menos en muchos casos) que seguir por la senda trillada.

Muy impresionados (los 4) por los logros de la revolución cubana en todos los "frentes" salvo el de la libertad (que nunca la hubo en ese país). La gente se ve alegre, activa y bien nutrida, así como mejor alojada que antes. Da gusto ver a los niños y jóvenes robustos y vestidos correctamente. No se ve miseria, mendicidad, o prostitución. No existe la corrupción característica de los demás países del 3^o Mundo y de los comunistas. Yo atribuyo esto, en gran parte, a la personalidad de los líderes de la revolución, esos guerreros santos animados de más amor que odio.

Lo peor de Cuba es la filosofía que les viene de la URSS: atrasada, dogmática y aburrida. En las 12 conferencias que di no me cansé de despotricar contra el dogmatismo, la dialéctica, y otras yerbas. Hubo mucha discusión pero siempre en

Postal address: 3479 Peel Street, Montreal, PQ, Canada H3A 1W7

000400

336

tono respetuoso y cordial. Al principio estaban muy chocados porque jamás habían oído una nota disonante. No podían concenir que uno criticase a Lenin, no por materialista, sino por dualista, y que uno afirmarse que la economía marxista correspondía a 1850 no a 1983. Pero a los pocos días estaban resignados y curiosos for what I had to say next. El #2 me dijo: "Vuelva, pero no demasiado a menudo".

Hablando con algunos de ellos les informé que Vd se había vuelto materialista; no lo sabían y quedaron agradablemente sorprendidos. Si tiene oportunidad, envíeles* algunos de sus libros a

Instituto de Filosofía
Academia de Ciencias de Cuba
Ciudad de La Habana

y al

Departamento de Materialismo Dialéctico
Facultad de Filosofía
Universidad de La Habana
Ciudad de La Habana.

Están totalmente aislados de la bibliografía filosófica extranjera con excepción de la de los países comunistas europeos. Lo de Vd les vendría de perillas, cuantimás que no dominan lenguas extranjeras.

No sabía que Vd había escrito unas Indagaciones sobre el lenguaje. Lo buscaré por si puedo usarlo para una 2a edición de mi librito sobre lingüística y filosofía.

Espero que vengan al congreso mundial de filosofía que se celebrará el mes próximo en ésta. Me gustaría muchísimo verles.

Abrazos para Vd y Priscilla.

Y —————

* vía España
A. F. Lang